## 1. Leitartikel des Präsidenten der Gemeinschaft der Heeresflugabwehrtruppe e.V.

## Der Präsident hat das Wort

Liebe Kameraden!

In wenigen Tagen schließt das Ausbildungszentrum Heeresflugabwehrtruppe in Munster seine Pforten. Die lehrgangsgebundene Ausbildung ist längst eingestellt, nur wenige Soldaten tun noch dort Dienst.



Udo Beitzel Foto: Günter Zawada

Den beiden amtierenden Generalen der Panzertruppen und Kommandeuren des Ausbildungszentrums

Munster sowie ihren unterstellten Stäben und Schulen ist an dieser Stelle seitens unserer Gemeinschaft Dank zu sagen für die gute Aufnahme und Integration unserer Heeresflugabwehrtruppe in Munster. Es war ein guter Beginn; wir hätten uns in der Familie der gepanzerten Kampftruppen auf Dauer zu Hause fühlen können! Wir werden nicht spurlos scheiden. Die Truppenfahne der Heeresflugabwehrschule und der Gedenkstein für unsere gefallenen Soldaten werden an unsere Zeit in Munster erinnern und zum gelegentlichen Besuch auffordern.

Der Kommandeur des Ausbildungszentrums Heeresflugabwehrtruppe, Oberst Kuhlen, hat sich am 8. Oktober aus Munster abgemeldet. Er wird bis zu seiner Zurruhesetzung im Mai 2013 eine Aufgabe im Stab des Inspekteurs des Heeres übernehmen. General der Heeresflugabwehrtruppe zu sein war für ihn eine Erfüllung seiner Offizierlaufbahn, aber am Ende ein schweres Amt! Aufbau macht stets mehr Freude als die eigene Truppengattung auflösen zu müssen. Wir sind Oberst Kuhlen zu Dank verpflichtet für die nachhaltige Unterstützung unserer Gemeinschaft. Er ist unser Mitglied, wir werden ihn nicht aus den Augen verlieren. Für den Abschluss seiner militärischen Laufbahn wünschen wir ihm viel Glück und Erfolg!

Bis zum Jahresende wird Oberstleutnant zur Mühlen die letzten Teile des Ausbildungszentrums Heeresflugabwehrtruppe führen.

Die ersten Weichen für den weiteren Weg unserer Gemeinschaft sind gestellt. Die Führung der FlaRak-Truppe hat die Absicht bekräftigt, mit uns einen gemeinsamen Weg einzuschlagen. Nachdem unsere Mitgliederversammlung im August in Todendorf einen Satzungsentwurf für eine zukünftige Gemeinschaft Heer/Luftwaffe als Verhandlungsgrundla-

ge verabschiedet hat, können wir in eine gemeinsame Arbeitsgruppe eintreten, um den Rahmen für die Zukunft abzustimmen. Die Kameraden der Luftwaffe sind noch einen Schritt zurück, werden aber im November im Rahmen der "Info – Tagung FlaRak" ihre Marschrichtung festlegen. Gemeinsam sollten wir im Anschluss eine tragfähige Lösung für aktive und ehemalige Soldaten einschließlich unserer Reservisten finden. Das ist mein Wunsch für das kommende Jahr.

Es grüßt Sie mit den besten Wünschen

Ihr Udo Beitzel

Udo Beitzel, Brigadegeneral a.D., ist im September 2000 aus dem aktiven Dienst ausgeschieden. In seiner letzten Verwendung war er seit 1994 Kommandeur der Heeresflugabwehrschule und General der Heeresflugabwehr. In der Mitgliederversammlung der Gemeinschaft der Heeresflugabwehrtruppe am 19 .September 2010 wurde er zum Präsidenten wieder gewählt.



